

HOMELIE 3 DE LA SOLLENNITE DE LA SAINTE TRINITE ANNEE A

« **L'homme descend du singe** » ! Même si cette hypothèse est parfois remise en question par certains conservateurs, il n'en reste pas moins qu'aujourd'hui elle est universellement admise. Il reste cependant la question de savoir **à partir de quand a-t-on pu distinguer l'homme de l'animal ?** Selon quels critères peut-on dire, en découvrant des ossements : **« celui-ci est un singe, celui-là est un homme ? »**

Un signe déterminant qui marque le début de l'humanité **est le jour, je pense, où l'on a commencé à enterrer les morts.** Par ce geste, l'humain débutant, **signifie qu'il espère en un au-delà, il croit en un quelque chose de plus grand que lui. C'est ainsi que prirent naissance les divinités.**

Depuis lors, l'humain n'a cessé d'être en recherche et de s'interroger sur sa destinée. C'est ainsi que progressivement se sont élaborées des religions aux divinités multiples, **jusqu'au jour où le christianisme offrit au monde, en la personne de Jésus, l'image la plus originale de Dieu.**

Remarquez que Jésus ne s'est jamais présenté comme une divinité mais comme **quelqu'un qui entretenait une relation privilégiée avec Dieu, une intimité tellement grande qu'il fait, peut-on dire, partie de la famille de Dieu, il est fils de Dieu** et nous appelle également à vivre une telle relation, au point que nous puissions dire nous aussi que nous sommes fils de Dieu.

Le Dieu que Jésus nous dévoile, contrairement aux autres divinités, **n'est pas un Dieu solitaire qui se prend pour le centre de l'univers ou vers qui tout doit converger. Il est un Dieu relationnel, d'échange et de communion. Un Dieu à l'intérieur duquel il y a une altérité, une communication, un amour.**

Or une relation, un échange implique nécessairement un vis-à-vis. Si Dieu est amour il a logiquement en face de lui un partenaire. Il est **donc un Dieu aux multiples visages, que les évangiles nous présentent comme Père - Fils et Esprit, tellement unis qu'ils ne font qu'un.**

C'est un mystère dit-on ! Oui, mais tout autant que l'humain lui aussi est un mystère. En effet, créés à l'image de Dieu, **nous ressemblons d'abord au Père** qui crée et donne la vie. Donc nous lui ressemblons quand nous sommes capables du don de nous-mêmes, du don de vie comme père et mère mais aussi quand nous aidons les autres à vivre, quand notre considération et notre encouragement les font exister.

Nous ressemblons au Fils, notre frère en humanité, lorsque nous vivons le respect et la solidarité, lorsque notre amour est sincère et actif auprès de ceux qui nous entourent. **Nous ressemblons à l'Esprit**, lorsque nous accueillons et faisons la vérité dans notre vie comme dans la vie de toutes celles et ceux que nous côtoyons.

Cette fête de la Trinité est la fête de Dieu d'abord, mais aussi **notre fête puisque nous sommes tous invités à entrer dans cette intimité de Dieu**, cette communion avec un Dieu qui n'est pas seulement trois mais bien plus largement toute une famille.